

Potsdam, 18.05.2023

## Pressemitteilung

### **Musik genießen und die Mark erkunden: Ministerin Schneider eröffnet Brandenburgische Sommerkonzerte – Festival mit 48.000 Euro aus Lottomitteln unterstützt**

Ganz Brandenburg wird in diesem Sommer wieder ein Festivalort: An 17 Wochenenden bringen die Brandenburgischen Sommerkonzerte in ihrer 32. Saison nationale und internationale Stars und Newcomer an zum Teil außergewöhnlichen Orten auf die Bühne. Eröffnet wird das Festival am kommenden Samstag (20. Mai) von der Chefin der Staatskanzlei, Ministerin Kathrin Schneider, in der Kirche St. Nikolai in Luckau (Landkreis Dahme-Spreewald). Gemeinsam mit dem Kulturministerium stellt die Staatskanzlei in diesem Jahr 48.000 Euro aus Lottomitteln für das Festival bereit. Ministerpräsident Dietmar Woidke ist erneut Schirmherr der Brandenburgischen Sommerkonzerte.

Schneider: „Wer die klassische Musik liebt, hat wirklich Glück: Jeden Sommer verwandelt sich unser Land in ein großes Festival. An unterschiedlichsten Orten wie Schlosspark, Landgut, Dorfkirche, Zisterzienserkloster oder Flugzeughangar sind Stars und Newcomer der klassischen Musikszene zu erleben und zu genießen. Die Brandenburgischen Sommerkonzerte sind **aus dem Konzertkalender unseres Landes nicht mehr weg zu denken**. Was mir besonders gut gefällt: Die Sommerkonzerte beschränken das kulturelle Erleben nicht auf die Musik, denn neben den erlesenen Konzerten gibt es erneut Kaffeetafeln der Gemeinden, Exkursionen, Vorträge und viele Möglichkeiten zur Begegnung. Außerdem erfinden die Macher der Sommerkonzerte das Festival jedes Jahr auch ein bisschen neu. So erleben wir im Rahmen der Sommerkonzerte 2023 erstmals das **Internationale Kammermusikfestival Fliessen**, das zahlreiche Klassikstars in den Spreewald und die Niederlausitz bringen wird.“

Kulturministerin Manja Schüle: „Auf dem Land spielt die Musik! Dazu trägt auch die 32. Auflage der Brandenburgischen Sommerkonzerte entscheidend bei – mit einem hochkarätigen und vielfältigen Programm an so idyllischen wie außergewöhnlichen Orten. Ein starkes Signal für Frieden und Freiheit ist der Auftritt eines ukrainischen Jugendsinfonieorchesters aus Charkiw. Ich danke dem Verein und dem Team um

Geschäftsführer Wolfgang Korr, den mitwirkenden Künstlerinnen und Künstlern sowie den vielen Ehrenamtlichen vor Ort für ihr unglaubliches Engagement. Die Sommerkonzerte bringen Brandenburg zum Klingen!“

*Die Brandenburgischen Sommerkonzerte sind das größte flächendeckende Musikfestival in der Hauptstadtregion Berlin-Brandenburg. Jedes Jahr präsentiert die Reihe klassische Konzerte an Orten mit kulturhistorischer Ausstrahlungskraft. Neben Konzerterlebnissen werden vielfältige Rahmenprogramme mit Lesungen, Werkeinführungen, Orts- oder Unternehmensbesuchen und teilweise Kinderbetreuung geboten. Seit der Gründung der Brandenburgische Sommerkonzerte gGmbH im Jahr 1990 wurden mehr als 200 Orte in Berlin und Brandenburg bespielt. In den Jahren 2009 und 2016 wurden die Sommerkonzerte mit dem brandenburgischen Tourismuspreis ausgezeichnet.*

Weitere Informationen: [brandenburgische-sommerkonzerte.org](http://brandenburgische-sommerkonzerte.org)